

企業の景況感

仙台弁護士会
特定秘密保護法対策
プロジェクトチーム委員

宇部 雄介
(31歳・仙台市青葉区)



景気の現状と先行きについて
て政府、日銀が思い描くほど
の賃上げが相次いでいること
は、公正な報道がなされない危険
があります。内部告発も困難で、
これでは自由な取材が抑制さ
れ、公正な報道がなされない危険
があります。内部告発も困難で、
あります。内

國民が教唆、せん動などの罪に問
われる可能性もあります。しかも、
従前の秘密漏えい防止の法規制と
メディア関係者も処罰対象から除
外されておらず、取材を萎縮させ
る効果があります。

これでは自由な取材が抑制さ
れ、公正な報道がなされない危険
があります。内部告発も困難で、
あります。内

國民が教唆、せん動などの罪に問
われる可能性もあります。しかも、
従前の秘密漏えい防止の法規制と
メディア関係者も処罰対象から除
外されておらず、取材を萎縮させ
る効果があります。

これでは自由な取材が抑制さ
れ、公正な報道がなされない危険
があります。内部告発も困難で、
あります。内

國民が教唆、せん動などの罪に問
われる可能性もあります。しかも、
従前の秘密漏えい防止の法規制と
メディア関係者も処罰対象から除
外されておらず、取材を萎縮させ
る効果があります。

皆さんは、どんな目的で新聞を
お読みでしょうか。多くは、世の中のさまざまな情報を得るために必要不可欠なことです。

昨年12月10日に「特定秘密の保護に関する法律」が施行されました。すでに政府は382の特定秘密を指定し、漏えいやアクセスを禁じています。具体的に何が秘密かは不明です。秘密指定期間を永久化することも可能で、恣意(し)い的な秘密指定を外部チェックできる仕組みもありません。政府に都合の悪い情報を「特定秘密」に指定し、外部からの取材など、アクセスをシャットアウトできるようになります。内部告発者を保護する制度があれば不正防止に一定の効果がありますが、それも設けられていません。

△ ◆ ◇

國民が特定秘密にアクセスした場合、これに応じて秘密を漏らした公務員は漏えい罪として処罰(最長で懲役10年)されますし、國民が教唆、せん動などの罪に問われる可能性もあります。しかも、従前の秘密漏えい防止の法規制とは大きく異なり、刑罰範囲がかなり広く、重罰化も進んでいます。メディア関係者も処罰対象から除外されておらず、取材を萎縮させる効果があります。

これでは自由な取材が抑制され、公正な報道がなされない危険があります。内部告発も困難で、あります。内

秘密保護法廃止を

自由な取材と報道守る

もちろん、國家には一定の事項を一定期間秘密にする必要があるのも事実です。しかし、そもそも国家秘密が漏れて甚大な被害が発生し、漏えい者を厳罰に処さなければいけないような事件はほとんど発生していません。5年前、國家公務員法違反に問われた海上保安官による尖閣諸島沖の中国漁船衝突映像流出も起訴猶予となりました。処罰範囲を拡大し重罰化する必要性には疑問があります。

また、秘密にする場合であつても、情報公開や行政機関の説明責任とのバランス上、秘密とすべき情報を限定したり、違法不当な秘密指定がなされないようチェックしたり、是正したりする必要があります。ところが、秘密保護法の第三者による監視制度は極めて不十分です。さらに、国會議員に対してさえ秘密にされるので、国会での討論が十分にできないといった問題もあります。

このように、秘密保護法は重大な問題をほらんとして部分的修正では対処困難です。仙台弁護士会はじめ全国の弁護士会、日本弁護士連合会は秘密保護法に強く反対し廃止を求めています。(投稿)

加え、訪日外国人向けの販売
増が寄与した形だ。



声 の 交 差

■常磐道の旅現実を

沢田 重夫 63歳
(角田市・訪問指導員)
3月半ば、開通したばかりの常磐道を利用し、水戸へ旅した。
山元インターから本線に乗りしばらく走ると、道路脇に汚染土壌を詰めた黒い袋がたくさん積まれた仮置き場や、放射線量を知らせる線量計があつた。目に見えぬ放射線を浴びる不安を感じると同時に、線量の高い中の人や車を通すことに疑問が湧いてきた。

帰還困難区域に入ると、荒れた田畠や、人けのない崩れた民家が目に入ってきました。震災と原発事故が重なり、着の身着のままで避難したことなどが想像された。

住み慣れた故郷を追われ、離れ離れになった家族が、この冬は雪が多く、厳しい寒波で製品が多く売れたというふうだためだ。田安による為替業界に輸出産の国内回帰の動き